



En octubre, 5 mil 812 mdd
Remesas a México pueden
aumentar hasta 9% en 2023

FERNANDA MURILLO - PAG.17

México, con alza de 9% en remesas a fin de año: BBVA

Nuevo máximo.

En octubre entraron al país 5 mil 812 mdd, para un crecimiento de 8.4% comparado con 2022

FERNANDA MURILLO
CIUDAD DE MÉXICO

El grupo financiero BBVA México pronosticó que las remesas aumenten hasta 9 por ciento al finalizar el año y así alcanzar un monto total de 63 mil 800 millones de dólares.

De acuerdo con el área de Estudios Económicos del banco, las remesas con destino a América Latina y el Caribe pueden crecer hasta 7 por ciento al cierre del año impulsadas por los incrementos de México, Guatemala, Colombia y Honduras.

El banco calcula que la región será la que registre el mejor dinamismo en la recepción de estos recursos a escala mundial y según estimaciones de BBVA Research, los ingresos que recibirá la región serán de 152 mil 200 millones de dólares al cierre del año, una subida anual de 7 por ciento.

Explicó que esta proyección puede duplicar la estimación realizada a mediados del año por el Banco Mundial para América Latina y el Caribe, que fue de 3.3 por ciento anual.

El crecimiento de 7 por ciento estimado para la región es de una magnitud muy relevante, dado que en el mismo reporte se anticipa que a escala global las remesas solo crecerían 1.1 por ciento en 2023, lo que significa un aumento de 5.9 puntos porcentuales.

Guatemala, el segundo mayor receptor de estos recursos de la región, tendrá el mejor desempeño en el flujo de los mismos, pues se estima 10.9 por ciento más al cierre del año, alcanzando 20 mil millones de dólares.

BBVA México explicó que el ajuste al alza en las estimaciones de las remesas a América Latina y el Caribe se explica sobre todo por el buen desempeño de México, Guatemala, Colombia y Honduras, los principales países receptores de estos flujos monetarios en la región.

Destacó que las remesas a Venezuela también destacarán, aunque aún no hay datos actualizados para cuantificar la magnitud.

En el caso de México, tras perder ritmo en septiembre pasado, en octubre las remesas que entraron al país fueron 5 mil 812 millones de dólares, un crecimiento de 8.4 por ciento respec-

to a 2022 marcando un nuevo máximo mensual.

El Banco de México informó que el acumulado en los primeros diez meses fue de 52 mil 888 millones de dólares, superior a los 48 mil 339 millones del mismo periodo de 2022, una variación positiva de 9.4 por ciento.

Recaudación del IVA

La recaudación por el Impuesto al Valor Agregado (IVA) entre enero y octubre de este año no logró cumplir la meta establecida por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y se ubicó en 111.2 mil millones de pesos por debajo de ésta como consecuencia de la apreciación del tipo de cambio.

El Instituto Mexicano para la Competitividad reveló que esta apreciación explica también la disminución de 205.3 mil millones en los ingresos petroleros con respecto a las proyecciones. ■

Felipe Morenés será independiente y suplente. Hijo de Ana Botín, a consejo de Santander México

Felipe Morenés Botín, hijo de la presidenta de Banco Santander, Ana Botín, se incorporará al consejo de administración de Santander México en calidad de consejero independiente y suplente, según confirmó Santander México a MILENIO. "La elección se llevó a cabo tras la recomendación de su nombramiento por parte de un asesor independiente, y el proceso ha sido exclusivo de la filial mexicana, por lo que Ana Botín no

ha participado en el proceso", señaló la agencia Europa Press. Además, Santander informó a la Bolsa Mexicana de Valores la salida de Didier Mena como vicepresidente de Administración y Finanzas, quien decidió separarse del Grupo a partir del 1 de enero de 2024, "Didier ha sido ejemplo de dedicación y entrega durante los años que trabajó en nuestro Banco", dijo Felipe García, director general de Banco Santander México.